

Zoom MACRO

La **actividad económica**, según el INEI, creció un 5.5% en marzo, la tasa más baja registrada desde abril del 2006. Esta reducción se explica por la caída del sector pesquero y los feriados de la Semana Santa, señaló el INEI. El sector que más creció en este mes fue el de construcción, con un 13.13%; le siguieron el sector de electricidad y agua (7.33%) y el de manufacturas (6.33%). Vale mencionar que en el mes de marzo el sector pesquero tuvo una caída del 7.67%.

En el mes de abril, los precios promedio de los principales metales, **oro, cobre y zinc**, mostraron variaciones de -6.0%, +2.9% y -9.9%, respectivamente, alcanzando así los US\$910.5 por onza troy, US\$3.94 por libra y US\$1.03 por libra, en cada caso. Respecto al oro, los precios record del petróleo aumentaron el atractivo del metal precioso, evitando una mayor reducción. Sobre el cobre, su valor se incremento debido al persistente debilitamiento del dólar y la preocupación por los niveles de producción. En el caso del zinc, el incremento de los inventarios mundiales y las expectativas de una menor demanda redujeron su cotización. Al 21 de mayo, cada uno de los precios ha alcanzado los US\$923 por onza troy, US\$3.81 por libra y US\$ 1.05 por libra.

EMBI+ Perú

El riesgo país, al 13 de mayo, fue de 149 puntos básicos, con lo que registró una reducción mensual de 39 puntos básicos. Sin embargo, el nivel de riesgo conjunto de países de la región resulta mixto, pues muestra un incremento de seis puntos básicos del EMBI+ Latin América (de 276 a 282). Al 20 de mayo, el Perú se situó como la segunda economía con menor riesgo país en Latinoamérica, desplazando a Chile.

En el mes de abril, **el IPC a nivel nacional** presentó un alza del 0.32% resultado menor a los meses de marzo (1.19%) y febrero (1.00%), con lo cual se acumula en los cuatro primeros meses un 2.77%. El grupo de Alimentos y Bebidas fue el que más se incrementó (0.54%), reflejando una importante reducción respecto al mes anterior (2.03%). Esta se debió principalmente a una mejora en el abastecimiento. Luego se encuentran sectores como Vestido y Calzado (0.37%), asociado al consumo de productos textiles de estación, y Muebles y enseres (0.30%).



La **tasa interbancaria** en moneda nacional promedio al 21 de mayo fue del 5.55%, mayor que la tasa promedio de los últimos tres meses. En lo que va del año, esta tasa ha aumentado en más de un punto (desde el 4.44% en enero de este año).

En relación con el **tipo de cambio interbancario**, en el mes de abril el sol se depreció un 3.73% con respecto al cierre del mes de marzo, alcanzando los S/. 2.852. No obstante, al 13 de mayo, el TC se situó en S/. 2.768, apreciándose un 2.94% en comparación con el cierre del mes de abril. Con respecto a otras monedas, el dólar continúa depreciándose frente al euro (0.5% -en abril fue un 1.5%-), debido a las presiones inflacionarias en la eurozona. Por el contrario, el yen se depreció frente al dólar un 1.9% en abril y un 0.1% en lo que va de mayo. Las cotizaciones al 20 de mayo fueron de 1.575 euros por dólar y 103.47 yenes por dólar.



El precio del petróleo WTI registró un nuevo precio récord de US\$ 132.6 al 21 de mayo, debido al debilitamiento de la moneda estadounidense y los temores asociados al incremento de la demanda y, por ende, a la respuesta de la oferta del crudo. Al 13 de mayo, se cuenta con una variación anual acumulada del 100%.

Al cierre del mes de abril, los **índices General y Selectivo de la BVL** aumentaron un 0.3% y un 1.2% con respecto al mes anterior, debido al optimismo percibido por la obtención del grado de inversión y los resultados positivos de firmas que cotizan en bolsa. Al 21 de mayo, los mismos índices se incrementaron un 1.7% y un 0.2%, respectivamente. A la fecha, tanto el Índice General como el Selectivo acumularon ganancias anuales por 1.1% y 1.0%, respectivamente.